



サー キュ ラー オオサカ

Circular OSAKA

血液センターニュース

2020
Summer
vol.304

SNS
はじめ
ました!

大阪府赤十字血液センター 公式Facebook

大阪府赤十字血液センター 公式Twitter



Topics 皆様のご協力に支えられて～緊急事態宣言下の献血～

マンガで
わかる!! けんけつちゃんの献血リポート
日本赤十字社って?

ひろがれ 献血の輪!
大阪信用金庫様

●プレゼントコーナー

●健康レシピ おちゃのこ菜々『トマトとチキンのパスタサラダ』

●血液センターからのお知らせ

●編集後記



大阪府赤十字血液センター

日本赤十字社

人間を救うのは、人間だ。



皆様のご協力に支えられて ～緊急事態宣言下の献血～

日々、多くの方々に支えられている献血ですが、新型コロナウイルス感染拡大に伴い、学校休校、イベント中止等の措置が取られ、予定していた献血バスを配車できない例が相次ぎました。そうした状況下においても商業施設等のご厚意により施設広場や駅前等に献血バスを配車させていただき、献血をご協力いただきました。

しかしながら、4月7日に緊急事態宣言が発令され、多くの方々が感染拡大防止のため、外出を自粛されました。血液センターでは、献血者の皆様に安心してご協力いただけるよう、検温や手指消毒等、感染予防対策を徹底しております。輸血を必要とする患者様の命をつなぐ献血は、「不要不急の外出には当たらず」と広くご協力を呼び掛けておりましたが、全国的に血液不足が懸念される状態が続きました。

これまでに経験したことのない状況となりましたが、緊急事態宣言発令後も献血バス、献血ルームに足をお運びくださる方々もたくさんおられました。



阪急グランドビル25献血ルーム



ポップタウン住道スペイン広場



手指消毒・検温



新型コロナウイルスの感染者数は、5月から減少傾向となり、大阪府では5月21日に緊急事態宣言が解除されました。しかしながら、新型コロナウイルスの感染収束にはまだ時間を要する見込みです。また、今から迎える7～8月は、暑さの影響で毎年血液の確保が厳しくなる時期でもあります。

新型コロナウイルス感染拡大の状況下にもかかわらず、献血してくださった皆様には、心からの感謝を申し上げるとともに、今後の継続的なご協力もお願い申し上げます。



マスク着用にて成分献血

皆様もご承知のとおり、献血は患者様の命をつなぐ身近なボランティアです。今、この瞬間も輸血を必要とする患者様がおられます。病気の影響で定期的な輸血が必要となり、何人もの献血者の方々によって、1人の患者様を支えていただく場合もあります。患者様へ安定的に血液をお届けできるよう、献血へのあたたかいご協力をお願いいたします。

けんけつちゃんの献血リポート

日本赤十字社って？

時々、災害などの義援金で日本赤十字社が取り上げられているわね

日本赤十字社ってどんな仕事をしているか知っとるかい？

えっと、献血だっち

正解じゃでも、それだけじゃないんじゃよ

他にはどんな仕事があるっち？

けんけつちゃん

Dr.ブラッド

医療や災害救護、福祉施設の運営、看護師の育成、

青少年ボランティア活動、急救法の講習なども行っているんじゃ

しかも国内だけでなく、海外での支援活動、そしてそれを支えるための人材の育成も行っておるんじゃよ

「苦しんでいる人を救いたい」という思いをかたちにして、色々な事業を行っているのね

献血はもちろん、たくさんの人に協力してほしいっつ！！

そうじゃの～ わしもボランティア活動に参加してくるのじゃ

ひろがれ献血の輪！

2020年6月15日(月)に大阪信用金庫玉造支店・城東支店で献血活動を実施し、多くの方々にご協力をいただきました。大阪信用金庫様は、毎年6月15日の「信用金庫の日」と11月の年2回、献血活動を実施していただいており、40年以上の長きにわたりご尽力をいただいています。



玉造支店での献血の様子

献血活動を担当されている大阪信用金庫本店の方にお話を伺いました。



大阪信用金庫
(本店)

大阪府大阪市天王寺区上本町8-9-14
アクセス
谷町線「四天王寺前夕陽ヶ丘」駅北側1号出口より東へ徒歩7分
または、近鉄「大阪上本町」駅より南へ徒歩12分

<https://www.osaka-shinkin.co.jp/index.html>

Q1 職員の皆様や関連団体の皆様へどのように献血活動を周知されているか教えてください。

A1 近隣住民・お取引先にポスター・チラシ等で呼びかけを行っています。
また、当金庫の新入職員研修時に血液センターの担当者より献血について説明いただいている。

Q2 献血に対する職員の皆様の声を教えてください。

A2 社会貢献活動が気軽にできる、想像していたより怖くなく早く終わった、という声があります。

Q3 献血協力活動以外の社会貢献活動があれば教えてください。

A3 地域の清掃活動や職場体験の受け入れ、バスケットボール教室の開催など、様々な活動を行っています。

この度は献血活動へのご協力ありがとうございました。

全72店舗で
献血協力を呼びかけて
いただいているます。



みなさまの
献血へのご協力を
お待ちしております！

Present クロスワード

クイズに
答えて
プレゼントを
ゲット!!

下記にあるそれぞれのヒントをもとに、タテ、ヨコのマスの1~9に入る言葉を導き出してください。ヒントを参考に、A~Fに入った文字を並べ替えると皆さんもよくご存じの言葉があらわれます。

●タテ

- ① 夏を感じる ○○の声
- ② 紫外線を吸収する メラニン○○○
- ③ ○○○○のステッチ
- ④ 「1、2、3」は算用数字、「一、二、三」は○○○○○
- ⑤ ○○○○を餌える
- ⑥ 桃太郎はおともを連れて ○○○○○

●ヨコ

- ① 間違った答えは不○○○○
- ⑤ 野をこえ、山こえ、○○をこえ
- ⑦ ○○○で洋服を縫う
- ⑧ ○○○○○ を代表するピッチャー
- ⑨ ○○○を尽くして 天命を待つ

1A		4		6
7	3		5	
2				
8C	B	D		
		9E		F

答え。
(カタカナで)

献血以外にも幅広く活動する 日本○○○○○○○社

抽選でグッズを プレゼント!

正解者の中から抽選で20名様に記念品をプレゼントします。
さらにその中の1名様にオリジナルストラップ7本セットを進呈します。

●けんけつちゃん
ハンドタオル



●防災グッズセット



応募方法 ハガキに「クロスワード」の解答をご記入ください。当選者の発表は記念品の発送をもってかえさせていただきます。皆さまからいただいたご意見などは広報に活用させていただくことがありますので、ご了承ください。

応募締切 2020年 9月30日 当日消印有効

*プレゼントにご応募いただいた際の個人情報は、上記の他、プレゼントの発送以外には使用いたしません。

- ① プレゼントクイズの答え
 - ② 住所、氏名、年齢、性別、職業
 - ③ このパンフレットを受けとった場所
- このパンフレットのご感想・その他ご意見など

〒536-8505
大阪府赤十字血液センター
推進課

※住所は不要です。



トマトとチキンのパスタサラダ

ドレッシングでパスタを和えて
彩り具材をトッピング。
夏のサイドメニューにぴったり。



材料 (1人分)

- ・スパゲティ 15g
- ・ブチトマト(赤・黄) 3個
- ・サラダチキン 50g
- ・きゅうり スライス2枚
- ・大葉 2枚
- ・オリーブオイル 50cc
- ・りんご酢 大さじ1
- ・砂糖 小さじ1
- ・塩 こしょう 適量

作り方

1. オリーブオイル、りんご酢、砂糖、塩こしょうを合わせてドレッシングを作ります。
2. スパゲティをゆがいてザルで切り、冷めたら1(2/3量)で和えます。
3. ブチトマト、きゅうりをくし形に切り、食べやすい大きさにサラダチキンをカットします。
4. 器に2を盛り、3のせて、千切りにした大葉を飾ります。残りのドレッシングをかけます。

栄養メモ (トマト) トマトはカロテノイドの一種である「リコピン」を含み、生活習慣予防に役立つと期待されている野菜。さらにビタミンC・E、食物繊維など、さまざまな栄養素をバランスよく含んでいます。

大阪府赤十字血液センター
大阪市城東区森之宮2丁目4番43号

Information おしさせ



複数回献血クラブ

ラブラッド

Love Blood

献血Web会員サービス
「ラブラッド」会員募集中

詳しくは…スマホ・パソコンから
<https://www.kenketsu.jp/>

【お問い合わせ先】

大阪府赤十字血液センター登録課

06-6962-7710
(平日9:00~17:30)

かんたん登録 ▶▶



「日本の夏といえば……」
編集後記にかえて」

蚊取り線香とは蚊を駆除する家庭用殺虫剤であり、キク科の植物・除虫菊(シロバナムシヨケギ)に含まれるビレトリンや、そのビレトリンを化学合成したビレスロイドという成分を使用しています。1890年に、大日本除虫菊株式会社(KINCHO)の創業者である上山 英一郎により、世界初の棒状蚊取り線香が、その後、1895年には現在と同じ渦巻型の蚊取り線香が、発明されました。除虫菊は、蚊取り線香の原料となった花ですが、もともと日本には自生していました。

1886年にかの有名な福沢 謙吉から紹介されたH.E.アモアという人物から、上山 英一郎が種子を譲り受け、和歌山県でこの花を栽培させたことがきっかけで、日本でも栽培されるようになりました。

当初、蚊対策としてこの除虫菊の粉末をおくすりに混ぜ燃やす方法を考案しましたが、それでは暑い夏の夜に火鉢を部屋に置き、燃やさなければならなかったため、この方法は失敗に終りました。

その後、上山 英一郎はこの除虫菊の粉末を日本古来の伝統文化である、お線香に練り込むことを考案しました。棒状の蚊取り線香は細いので折れやすく、長さも20cmほどと短かったため、40分位しか蚊の駆除効果が続きませんでした。そんな時、英一郎の妻・ゆきが倉でどぶろを巻いた蛇を発見したことをきっかけに、渦巻型にすることを思い付きました。この形にすることにより、丈夫で折れにくく、長さも60cmと飛躍的に長くなり、約6時間も使用できるようになりました。発明から100年以上経った今でも、蚊取り線香といえど「渦巻型」が当たり前になったというわけなんです。

現在、様々な種類の蚊取り線香が販売されていますので、みなさんもたまには蚊取り線香をつけて「日本の夏」の風情を、楽しんでみてはいかがでしょうか。(敬称略)

